

— Alors, qui êtes-vous donc ? reprit encore le prêtre épouvanté.

— Hélas ! repliqua le pénitent, un être misérable, et misérable sans mesure : je suis un de ces anges qui sont tombés avec Lucifer.

Le prêtre recule de terreur.

— Et quel fruit esperiez-vous de la confession, dit-il.

— Un très-grand. J'ai remarqué que tous ceux qui allaient à vous, pliaient, la plupart, sous le poids de divers péchés. J'ai vu passer des péchés très-graves, des péchés très-honteux ; et malgré leur énormité, quand vous aviez absous, je voyais ces péchés disparaître, les âmes des confessés remises en grâce, et toutes ces bonnes gens en état de posséder l'éternité bienheureuses après quelque peu de purgatoire. L'espoir de participer à leur bonheur m'a séduit ; et j'ai voulu faire comme eux.

Le bon prêtre, bien surpris, garda quelques instants le silence. “ Dieu pardonne au repentir et à l'humilité, se dit-il ; en nous donnant le pouvoir de lier et de délier, Dieu n'a exclu personne. Sur une parole d'humble contrition, le maître a pardonné au bandit crucifié à ses côté.....”

— Eh bien ! reprit-il en s'adressant au démon, votre démarche est une faveur que Dieu vous fait. Mais l'absolution, que vous cherchez, n'a de valeur que moyennant une pénitence acceptée. Si vous voulez remplir sincèrement celle que je vais vous imposer, toutes vos fautes pourront sans doute vous être remises.

— Oh ! je suis prêt, répondit le démon ; et pour vous prouver que rien ne me paraîtra trop dur, je vous citera